

Der nächste Schritt ist gemacht

Im Sommer hat sich der Verein „Initiative Nippeser Edelweißpiraten“ gegründet. Sein Ziel ist es, ein Denkmal auf dem Leipziger Platz zu errichten, das an die unangepassten Jugendlichen während der Zeit des Nationalsozialismus erinnert, die sich Edelweißpiraten nannten.

Foto: Biber Happe

Dem Vorstand gehören drei gleichberechtigte Mitglieder an: Heinrich Bleicher aus Nippes, Bezirksbürgermeisterin Diana Siebert und Marc Urmeter, Mitglied der FDP in der Bezirksvertretung (BV). Auf ihrer Sit-

die Kooperation aus Bündnis 90/Die Grünen, FDP, Die Linke, Gut Köln und Klimafreunden in der BV beschlossen, ein Denkmal auf dem Leipziger Platz zu errichten, das an die Edelweißpiraten erinnert. Dort

trafen sich während der Nazizeit die Jugendlichen, die sich den staatlichen Jugendorganisationen verweigerten, um gemeinsam und selbstbestimmt ihre Freizeit zu verbringen. Das war für die jungen Menschen lebensgefährlich und noch im November 1944 wurden 13 von ihnen in Ehrenfeld gehängt. Die Initiative hat nun einen Verein gegründet – die Mitgliedschaft beträgt 24 Euro im Jahr – um Geld für das Projekt zu sammeln, das ähnlich wie das Faber-Denkmal auf dem Naumannplatz in Riehl realisiert werden soll (siehe Seite 39). Vor der Ver-

eingründung wurde Material gesammelt und ein Netzwerk aus lokalen Akteuren und Fachleuten rund um die Kölner Edelweißpiraten geknüpft. Es soll ein Denkmal entstehen, mit dem sich die Bewohnerinnen und Bewohner in Nippes identifizieren können, um auch die Geschichte des Leipziger Platzes sichtbar zu machen, betont der Vereinsvorstand: „Wir wollen kein »alternatives Heldendenkmal«, sondern eines, das zeigt, wie schwer es war, die Angst zu überwinden, sich nicht unterzuordnen und die Klumpen rauszuholen.“

Auch das am Leipziger Platz gelegene Leonardo-da-Vinci-Gymnasium ist Partner im Projekt. Einige Klassen waren bereits im EL-DE-Haus, dem NS-Dokumentationszentrum der Stadt Köln, und haben sich mit dem Thema beschäftigt. Diesen Kontakt unterstützt Claudia Wörmann-Adam, die zum Beirat des neu gegründeten Vereins gehört und gleichzeitig im Vorstand des Fördervereins des EL-DE-Hauses ist. Sie veranstaltet selbst Führungen dort.

mac

www.edelweisspiraten-nippes.de



Im Vorstand (v. li.): Heinrich Bleicher, Diana Siebert, Marc Urmeter

zung Anfang November hat die BV 10.000 Euro als Anschubfinanzierung freigegeben. Denn nach der Kommunalwahl 2020 hatte

meln, das ähnlich wie das Faber-Denkmal auf dem Naumannplatz in Riehl realisiert werden soll (siehe Seite 39). Vor der Ver-

**Küchen
Breitbach
ÜBER 60 JAHRE**

**Ihre Traumküche
finden Sie in Köln-Niehl!**

Friedrich-Karl-Str. 241-243 • 50735 Köln-Niehl • Tel.: 0221-76 6195
info@kuechen-breitbach.de • www.kuechen-breitbach.de